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離島區議會 

文件 IDC 147/2020 號 

 

有關新冠病毒病疫情的提問 

 

 

 李嘉豪議員通知本會，在本年 12 月 28 日舉行的離島區議會 

會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“   本港疫情自本年初爆發至今，一直持續未止，在

第三波疫情稍緩之際，上月中又爆發第四波疫情，離

島區持續有個案出現。此外，由於在疫情下無法外遊，

不少人趁周末到郊外旅遊或入住酒店「Staycation (宅

度假)」，卻有感染風險。 

 

    鑑於疫情仍然嚴峻，防疫措施不能鬆懈，就此，

本人請相關部門代表出席會議，回應以下提問： 

 

1. 現時每逢假期都有不少市民到離島區遊玩，

除了在開往離島的渡輪碼頭、巴士站等排隊

等車等船的市民外，郊外地方亦人頭湧湧，重

陽節當日大東山更曾因人多而需排隊上落

山，尤其令人關注的是不少市民到郊外後都

會對防疫有所鬆懈，例如脫下口罩、沒有保持

社交距離等。請問當局會如何加強宣傳或防

疫措施，以減低播疫風險？ 

 

2. 政府在 11 月初宣布，自 11 月 13 日起，所有

經機場入境的旅客，除來自中國的旅客外，均

需到酒店進行「強制隔離」。現時經香港國際

機場入境的旅客，抵港後均須立即前往設於

機場禁區內的臨時樣本採集中心收集深喉唾

液樣本，若旅客未能即日收到檢測結果，需遵

照「檢測待行」安排到政府指定的酒店等候結

果。 

 

 由於到酒店「Staycation」的市民越來越多，而

離 島 區 有 不 少 酒 店 是 市 民 喜 愛 入 住
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「Staycation」，當中大嶼山的酒店因鄰近機

場，往往是抵港後進行「強制隔離」的旅客的

心水選擇，因此不少市民擔心到酒店度假時

會與接受檢疫隔離安排的旅客有接觸。就此，

請問當局如何選擇「強制隔離」及「檢測待行」

的酒店、相關的揀選準則為何、會否指定某些

酒店以便旅客進行「強制隔離」；以及如何確

保到酒店「Staycation」的一般市民不會與接受

檢疫隔離安排的人士有接觸，例如以專車接

送由機場前往酒店接受「強制隔離」的人士，

避免播疫風險？ ” 
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